
Todos los Santos-Hallowen 

Homilía en la Fiesta de Todos los Santos 

 

 

 

1. Fiesta de todos los Santos 

 

La Iglesia, en todo el mundo celebra hoy una gran fiesta que es la              

"fiesta de todos los santos". Y esto es muy importante porque la            

Iglesia "celebra lo que Cree". Así toda celebración tiene que ver con            

lo que el Pueblo de Dios tiene en su Fe; es decir no celebrarán              

cualquier cosa, sino lo que cree.  

 

2. Los mejores 

 

Y celebra en este día a los mejores exponentes de lo humano, es             

decir, los modelos nuestros. Celebra a aquellos que han hecho de su            

vida un reflejo de la perfección y la santidad de Dios. Todos aquellos             



que, de una u otra manera, han vivido una vida que, hace para todos              

los hombres como intercesores y como modelos. 

 

3. Pequeño grupo 

 

Y curioso, digo esto que nosotros celebramos lo que creemos, porque           

parece como que somos un grupito minúsculo dentro de cada barrio,           

de cada pueblo, de cada localidad, de cada país. Grupo pequeño que            

se reúne y celebra lo que cree y parece como que eso fuera             

intrascendente, sin embargo, esto que son las celebraciones que         

expresan lo que creemos quedan marcadas en la cultura humana. El           

mundo sabe lo que nosotros celebramos, incluso los no creyentes.  

 

4. Contracultura 

 

Es más como muchas veces las festividades nuestras de alguna          

manera producen como algún rechazo en los no creyentes, en las           

culturas, se hacen cosas "contraculturales", justamente para mostrar        

ese desacuerdo, de alguna manera. Les voy a poner algunos          

ejemplos para que entendamos lo que estoy diciendo.  

 

5. Hallowen 

 

Por ejemplo, en este día de hoy es la fiesta de todos los santos, el               

mundo hizo una fiesta contraria, se llama "Halloween", que quiere          

decir "la víspera de todos los santos". Esa es la traducción de la             

palabra. ¿Por qué? Porque se celebra el 31. Nosotros celebramos el           

primero de Noviembre. Y celebran todo lo contrario de la santidad, es            

decir, esas máscaras que suponen todo lo demoníaco, todo lo que           

tiene que ver con la muerte, todo lo que tiene que ver con la magia,               

con las supersticiones. ¡Día de fiesta pagana! 



 

6. Carnaval 

 

Pero no es la única, por ejemplo la iglesia entra a celebrar la             

"Cuaresma" con su sentido de penitencia y todo el tiempo de pascua.            

Y antes de eso, el mundo ¿qué puso? El "Carnaval", tres días de joda,              

porque hay que entrar en la austeridad de la Cuaresma. 

 

7. Papá Noel 

 

Otra fiesta importantísima: el Nacimiento de Jesús, la "Navidad".         

¿Qué le contrapone el mundo? "Papá Noel". ¿Qué tiene que ver ésto,            

con el Nacimiento de Jesús? El "árbol de navidad". Entonces vamos           

sustituyendo cosas, justamente porque el mundo pagano necesita de         

alguna manera "contrarrestar", por eso digo, "contraculturalmente" lo        

que celebramos, qué aparentemente es algo entre un grupo pequeño          

de personas. 

 

8. Semana Santa 

 

Sin embargo, ¡la publicidad que tienen todas estas actividades!, por          

ejemplo, la sustitución de la semana mayor de nuestra fe y la pascua,             

con lo que es y significa la Resurrección de Jesús, por una "semana             

de turismo". Otra sustitución.  

 

9. Anti-humanidad 

 

Entonces, fíjense cómo el mundo ve; de una u otra manera va            

sustituyendo fiestas religiosas, que son muy importantes para        



nosotros y que, de alguna manera, como que el mundo las toma en             

"solfa". Quiero decir esto, no para ponernos mal, sino para tratar de            

entender este mundo en el que estamos viviendo, justamente porque          

hoy que celebramos a los mejores exponentes de lo humano, a los            

que han llegado más alto en lo humano, en todo sentido, nos            

encontramos con una fiesta que está justamente en todo lo contrario,           

o sea buscando poner todo lo "anti-humano", todo lo anti, lo que se             

le ocurra, que sea anti humano es ponerlo como día de fiesta.  

 

10. Algo muy importante 

 

Entonces, nosotros estemos atentos, justamente, porque aquí hay        

algo grande, y cuando se contrapone algo tan fuerte, quiere decir que            

nosotros estamos celebrando algo muy importante: "Todos los        

Santos". Y justamente, miramos el Evangelio de hoy, donde aparecen          

"las Bienaventuranzas". O sea, la Iglesia nos pone este texto, que es            

un texto del Evangelio de Mateo, que es importantísimo. Entoces,          

vamos a tratar de ver ¿qué es esto, de las Bienaventuranzas?  

 

11. San Mateo 

 

Lo primero que tenemos que decir es esto: que Mateo escribe este            

texto, le escribe a una comunidad donde mayoritariamente son         

Judíos, que se han convertido, que han pasado a ser discípulos de            

Jesús. Y tiene esta característica, en las Comunidades de Mateo, y           

por eso Mateo pone esto, muy sabiamente pone todas estas cosas y            

eso lo que tenemos que tratar de entender. Quiere decir que los            

Israelitas y Judíos que reciben el Evangelio de Mateo son gente que            

conoce el Antiguo Testamento; es decir, son gente que vive la           

historia de Israel, viven sus rituales, conocen todas sus tradiciones,          

conocen las oraciones; es decir, saben muy bien de qué estamos           

hablando cuando se toca todo lo del Antiguo Testamento. Por eso van            

a encontrar en el Evangelio de Mateo que dice muchas veces, por            



ejemplo, así: "esto es para que se cumpla la escritura que dice"... tal             

cosa. Muchas veces va a citar Mateo esto.  

 

12. Moisés 

 

Y otras formas que tiene Mateo de poner elementos que tienen que            

ver mucho con la Fe de Israel, como éste de las Bienaventuranzas. ¿Y             

en qué tienen que ver? Justamente porque el personaje más          

importante de la historia de Israel y de la tradición Religiosa de este             

Pueblo, ¿saben ustedes quién es el personaje más importante de          

Israel? Hoy mismo, ¿Quién es? ¿Saben? ¡MOISÉS! Es como si          

dijéramos "San Martín" nuestro. Moisés es el que lo liberó de la            

esclavitud. Moisés es aquel que acompañó al Pueblo de Dios en ese            

camino por el desierto hasta llegar a la Tierra Prometida y Moisés es             

el que tiene el encuentro "cara a cara" con Dios y recibe de Dios...              

¿Qué cosa? ¡las tablas de la ley! Entonces, al recibir las tablas de la              

ley, son los Mandamientos que el Pueblo de Dios se compromete a            

vivir.  

 

13. Jesús y Moisés 

 

Es decir, el Pueblo de Dios es liberado de esa esclavitud y a cambio              

se compromete a vivir los Mandamientos. Entonces, eso se llama "la           

Alianza". Entonces Moisés sube a la montaña y recibe los          

Mandamientos y se lo entrega al Pueblo de Dios. Bueno, aquí, nos            

viene a decir Mateo y les dice a los Israelitas esto: "JESÚS ES EL              

NUEVO MOISÉS".  

 

14. Carta Magna 

 



Entonces presten atención a todo lo que dice el Evangelio de hoy.            

Dice: "Sube a la montaña..." y da las Bienaventuranzas. Es decir,           

este Jesús es como Moisés, que sube a la montaña y da las             

enseñanzas. Estas enseñanzas son la Nueva Aliaza. Como lo otro era           

la Antigua Alianza. Nosotros lo llamamos: el Antiguo Testamento, lo          

llamamos el Nuevo Testamento. La Antigua Ley y la Nueva Ley. Es            

como si yo les dijera que este discurso de Jesús es como la "Carta              

Magna" del Cristianismo. ¿Saben ustedes qué es una Carta Magna?          

¿Qué es la carta magna? Todos los pueblos tienen Carta Magna.           

¿saben qué es? ¡La Constitución!  

 

15. Espíritu de un Pueblo 

 

la carta magna, para poner un ejemplo, cuando los legisladores hacen           

una ley media asi tramposa, los que se oponen dicen: es           

"inconstitucional"; eso nos da de acuerdo al espíritu de nuestro          

Pueblo. Entonces la constitución es el espíritu de un Pueblo. Entonces,           

lo que Jesús les está dando a los Cristianos o a sus seguidores, a sus               

discípulos es la "Carta Magna" de los Cristianos. Así como Moisés les            

dio los Mandamientos, la Antigua Alianza, Jesús nos deja las          

Bienaventuranzas, la Nueva Alianza. Éste es el espíritu que tiene toda           

la ley dentro de los Cristianos, dentro de los Discípulos de Jesús. Toda             

ley se tiene que reflejar o se tiene que mirar en esta gran ley que es                

la Carta Magna nuestra que se llama las Bienaventuranzas. 

 

16. Unica Ley 

 

Y, por si fuera no claro esto, Jesús va a decir cuál es la única ley                

importante dentro de este caminar del Pueblo de Dios, en la Última            

Cena. Dice: "Les dejo un Mandamiento Nuevo: AMENSE LOS UNOS A           

LOS OTROS COMO YO LOS HE AMADO". Esa es la única LEY            

importante. La Única.  

 



17. Conclusión 

 

Si todos nosotros vamos en esa línea, ya se entiende perfectamente.           

Y si hay algo que no está claro miremos las Bienaventuranzas. Esa es             

la Constitución, la Carta Magna. Y en esta Carta Magna se reflejan            

todos aquellos que son esa humanidad que ya ha pasado por el            

trance de la Pascua, es decir de la muerte; y que ya están gozando              

de la Presencia del Señor y que son los santos, canonizados o no. O              

sea, reconocidos oficialmente por la iglesia o no, pero que han pasado            

por la vida viviendo de esta manera. A todos ellos les pedimos,            

intercedan por nosotros en este día. Y también les pedimos porque           

hay en nuestro interior una anhelo de realizarnos como personas y de            

llegar a esa plenitud humana. Por eso pedimos a Dios nos ayude en             

este caminar.  

 

P. Juan José Gravet 

 

 


